

# EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico

Ambrosio Morales, 6

Ultimos telegramas y noticias de la tarde

Teléfono, 70

Año XIII

Martes 7 de Marzo de 1911

Núm. 3.479

## Madrid La incógnita

Hoy se abren las Cortes y quizá mañana mismo se comenzarán los debates. Bien clara, al menos á mí me lo parece la actitud de las oposiciones, no puede decirse otro tanto respecto de la mayoría. De aquellas, si se sabe ó se sospecha lo que harán y lo que dejarán de hacer. Les corresponde una misión que aunque la rehuyan fuertemente tendrán que realizarla los republicanos, la de tirarse los trastos á la cabeza. Vacilará Soriano no obstante todo lo que ha hecho. Titubeará Lerroux sin embargo de todo lo que ha dicho. Observará cachazudamente el juego el señor Sol y Ortega, estarán á la expectativa Azcoárate, don Melquiades y el señor Pablo; más en cuanto á cualquiera de ellos se les ofrece una ocasión los conjuncionistas se lanzarán sobre los radicales ó estos sobre aquellos y Sol contra ambos. Combustible no falta para que produzca un gran incendio.

En cuanto á los tradicionalistas; ni que decir tiene que, cuando miren al banco azul, verán en el Gobierno á quienes los atropellaron en el mes de Diciembre echando el carro por el puzal de una sesión permanente. Y podrán, si así se lo aconseja su patriotismo, no responder ahora á aquella conducta con una obstrucción permanente, pero de seguro se aplicarán á poner la mecha junto á la espoleta, no bien caiga una bomba en las Cámaras.

Por lo que respecta á los conservadores, seguro es, que no bien salven las apariencias, se consagrarán á dar codo de gallina á la situación. Si tiemblan por algo, es porque los días de ésta se acorten y los acontecimientos se precipiten. Viva Canalejas y resuelva los problemas pendientes, aunque sea con una superchería y lo demás les será añadido. No irán ellos á la montaña porque saben que la montaña irá á ellos y se ven que el edificio se agrieta y amenaza el desplome tiempo les faltará para arrimar el hombro. Que los liberales pinchen, corten y rajen al país; que anuden unos disparates con otros; que intenten empréstitos grandes ó chicos; que ofendan las ideas y agraven los intereses de todos, ese es el camino por el cual piensan ellos volver al poder.

Por este lado no están las incógnitas. Si hay obscuridades, y puntos negros y caras embozadas es en la mayoría. Los propósitos de algunos se conocen ó se sospechan, lo que se duda es si tendrán valor para realizarlos. En el seno del partido liberal hay un verdadero clamoreo anticanalajista. Este estado de ánimo se exterioriza en las conversaciones, no bien un primate ó un segundón pone pie al púlpito. Llegarán las rebeldeas al salón de sesiones? Habrá alguien que desde el escafio ministerial cante el coro de los conjurados? El problema es ese. Por sí ó por no es posible que el señor Canalejas tenga in pectore resuelto echar la llave en cuanto se manifiesten los primeros síntomas para eliminar el peligro quitando la ocasión. Tendría que ver que apelara á la fuga ó se quedara en tierra, administrando las Cortes con cuenta gotas, el que ha pasado su vida empujando á la gente á la embarcación.

Miguel Peñafior.

## Madrigal

No miréis más, señoras,  
con tan grande atención esa figura,  
no os maté vuestra propia hermosura.  
Huid, dama, la prueba  
de lo que puede en voz la beldad vuestra.  
Y no haga la nuestra  
venganza de mi mal piadosa y nueva.  
El triste caso es nueva  
del mozo convertido entre las flores  
en flor, muerto de amor de sus amores.

Gutiérrez de Cetina.

## EN EL AYUNTAMIENTO

### LA SESION DE ANOCHE

Presidió el señor García Martínez y una vez aprobada el acta de la anterior se tomaron los siguientes acuerdos:

Diligencia Notarial de subasta para contratar las obras de un edificio destinado á Reformatorio de jóvenes abandonados, viciosos y delincuentes.

Aprobar el acta de concurso para enagenar cuatro caballerías sobrantes, en el que sólo se vendió uno de dichos semovientes; la recepción de las obras de aprovechamiento de aguas y construcción de una fuente abrevadero en la aldea de Trassierre; la diligencia de concurso para contratar varias obras necesarias en el edificio que ocupa el Laboratorio municipal; el pliego de condiciones para contratar por dos años la instalación de tiendas en las ferias; las cuentas favorablemente censuradas por la comisión de Hacienda, y la distribución de fondos para las obligaciones del presente mes.

Se leyó un oficio de la Junta, para el fomento del turismo y el señor Salinas (don Mariano) pidió que quedara sobre la mesa.

Así se acordó después, da intervenir en la discusión los señores Tienda, Salinas (D. F.) Delgado y Aguilar Catalán.

Se acordó enagenar por concurso los materiales del derribo de una casa de la calle Colón, levantándose la sesión seguidamente.

## Crónicas barcelonasas

Marzo 4.

La opinión económica muéstrase justamente alarmada, ante los anuncios de una probable ruptura de las negociaciones para concertar un tratado de comercio con Cuba, y es natural que aquí, donde ya la pérdida de las colonias fué un rudo golpe, casi de muerte para la fabricación y la industria, la alarma sea tan grande, al considerar que aún pueden agravarse más las consecuencias de aquella funesta disgregación nacional, si á tal ruptura se llegase en efecto.

Mermada, y mucho, quedó con la separación nuestra exportación á la naciente república cubana, pero así y todo consume todavía aquella génesis nuestros por valor de unos 50.000.000 de pesetas, computando él á que ascienden los productos agrícolas e industriales que allí enviamos. Y esos millones, dada la intensa crisis que atraviesa la región catalana, representan mucho más que en otras florecientes épocas de producción nacional. Hay, pues, que salvarlos, á cuyo efecto reunidos en el Fomento del Trabajo Nacional los representantes de la Cámara del

Comercio, del Instituto Agrícola Catalán de San Isidro, de la Económica de Amigos del País, del Círculo de la Unión Mercantil y del precitado Fomento, acordaron emprender activísima campaña de defensa, de la que fueron comienzo telegramas expedidos á los Poderes públicos pidiendo que se procure con el mayor empeño llegar á un acuerdo con la nación cubana.

Además, hoy volverán á reunirse los representantes de las fuerzas vivas del país, con los que lo son en las Cortes de Cataluña, para interesarles que, respondiendo al iniciado movimiento de opinión pública, la misma que les otorgó los poderes parlamentarios que usufructúan, se sumen á la campaña en las Cámaras nacionales y recunden la acción de una comisión que, muy en breve se trasladará á la Corte para hacer más efectivos con la personal labor los trabajos emprendidos.

Se dice aquí, ó si se quiere se murmura que las dificultades con que se tropieza para la aprobación del convenio comercial con Cuba proceden solamente de la actitud en que se ha colocado la Compañía General de Tabacos. Si así fuera, cabría preguntar ¿es justo que se otorgue á un monopolio, ya por el mero hecho de ser tal, sobradamente favorecido, predilección en asunto que afecta á la vida económica del país?

La respuesta habrán de dárla los gobernantes con sus actos, no con palabras vanas y estos demostrarán si se inclinan del lado de la razón y la justicia ó bien pesa en su balanza el tan funesto favoritismo, que en el caso actual resultaría verdaderamente abusivo y antipatriótico.

Ya que en materia económica y para señalar un grave peligro he comenzado ocupándome, seame permitido apuntar de la misma y en nuestra región una nota consoladora; la de haber cubierto más de cuatro veces la suscripción pública de 5 380 obligaciones al 5 por 100 de la Compañía General de Asfaltos y Portlandes «Asland», que se efectuó ayer en esta capital.

Se trata de una industria floreciente en España y que ha prestado vida á toda una comarca de la alta montaña catalana, que debe á la iniciativa y primera exposición de propios intereses de un ilustre patriota, el señor Conde Güell, ese venero de riqueza nacional, allí en explotación, con la fabricación de asfaltos y portlands, unida hoy al descubrimiento de exquisitos petrolíferos que han de aumentar considerablemente los rendimientos sociales.

No es, pues extraño el favor que del capital ha merecido la emisión efectuada y cuya cuantía se eleva á 3.000.000 de pesetas.

Ocho días faltan para la elección de diputados provinciales y por lo que á nuestra circunscripción atañe, cabe ya predecir su aproximado desenlace.

Como indiqué en mi anterior, los buenos deseos de algunos para bascar una última fórmula para dar batalla cerrada al lerrrouxismo han fracasado. La izquierda ó mejor dicho, los promotores de la izquierda enredados por pasados triunfos y sin querer renunciar á los antagonismos personales á que tengo aludido en estas mismas crónicas, determinaron presentar candidatura corrada de mayoría por los distritos electorales que en la capital elijen. No cabe, pues, ni siquiera la tática in-

teligencia de que en principio se habló y á la que no me equivoqué en conceder excesiva viabilidad.

En su consecuencia, el resultado electoral, aquí, será, tres lerrrouxistas por el distrito segundo; los tres candidatos por la coalición de derechas por el tercero; en este pudiera ser que se llevase el puesto de minoría la izquierda catalana para la que no hay otro lugar seguro que el cuarto en el distrito segundo porque nadie lo disfruta.

Para hacer este vaticinio tengo en cuenta los datos numéricos de anteriores elecciones que adjudican una mayoría de doscientos y pico de votos á las derechas reunidas en el distrito tercero. Ahora bien: como la cifra es excesiva pudieran comprometer el éxito las deserciones. Esperamos confiadamente en que no las habrá, y si más bien aumento por la suma de elementos afines, en honor á la buena causa á que responde la coalición pactada entre los elementos de orden barceloneses.

Para terminar una noticia periodística. Desde hoy cuenta la ciudad con un nuevo diario *La Prensa*. Eran 14 las publicaciones diarias y serán 15.

Quedaría todo reducido, á esto. Es lo más probable porque sobre papel y faltan lectores.

El nuevo diario se titula independiente y lo dirige Rafael Guerrero.

Mi saludo efectivo al compañero y en cuanto á la publicación bien haya si en realidad se traza una senda independiente y la sigue con rectitud de conciencia.

Pascual de Zulueta.

## Comisión provincial

Sesión del 6 de Marzo

En ella se tomaron los siguientes acuerdos:

Conceder ingreso en el departamento de dementes á María del Carmen Peñas, vecina de Fuente Obejuna.

Expulsar del Hospicio á Antonio Espinar Martín.

Incluir en presupuesto una cantidad para abono de unos objetos adquiridos á los señores Navarro con destino al Hospital de Agudos.

Conceder permiso á una hija ciega de Pedro Sánchez Madrid vecino de Espiel, para que asista á las clases de música del Hospicio.

Invitar al ordenador de pagos libre cantidad precisa para adquirir aceite.

Informar favorablemente una instancia de don Enrique Gozalvez Terol para una servidumbre de corriente eléctrica desde su fábrica de Pozoblanco á Añora.

Y por último conceder varios ingresos en la Casa Hospicio.

## Campos y mercados

BAENA

El estado de los campos es bueno, pero ya convendría que la lluvia los beneficiara, antes de que se deje sentir la influencia del excesivo calor que en estos días ha hecho.

Trigo á 45 reales; cebada á 23; garbanzos de agua á 60; yeros á 36; habas á 36; aceite á 53 y escafia á 19.

## El Para-caidas

Canalejas, famoso aeronauta que en Febrero del pasado año se elevó por vez primera en el globo *Presidencia del gobierno* después de un recorrido deplorable, empieza á zozobrar á muchas atmósferas de altura y amenaza caer de un momento á otro.

Al comenzar el año que corremos, cambió el lastre que llevaba, arrojando desde los aires á Burrell, á Merino y Calbetón, cual si fueran sacos macios de pesada arena.

Tomó otros más ligeros y siguió su camino.

Pero es el caso que ahora soplan fuertes huracanes que le impiden descender siquiera lo indispensable para soltar á Cobian y García Prieto que también le pesan de un modo considerable.

En estas condiciones Canalejas sigue hablando y subiendo.

Asciende sin miedo porque tiene preparado un protector para-caidas, por eso espera impasible que la tempestad se desencadene, y observa estático la cuestión de Canarias; el proceso Ferrer en letras de molde; Manra y Lacierva esperando su discusión; el asunto del general Puente; los negocios de Melill; los retraimientos de Moret y Montero Ríos; los viajes de don Valeriano Weyler y varias cosas más que se quedan para el curioso lector.

Impávido y sereno de ánimo el presidente sin arredrarse ante el peligro, prepara una cuerda salvadora y esa cuerda es la ley de Asociaciones.

Por ella bajará con sus compañeros de tripulación envueltos todos en las negociaciones infructuosas con el Vaticano.

¿La caída será lenta?

Tal vez sin hacer ruido, pero el globo quedará probablemente hecho girón; girones que hoy empiezan á traslucirse y es que la tela está muy pesada y el hidrógeno se escapa juntamente con el honor de los tripulantes, por esos agujerillos que descubren con el cuenta hilos de sus críticas, Azorín y *El Correo Español*.

Esperemos los acontecimientos, tomando localidad en el aeródromo del Congreso.

José M.º Rey.

## Acción heroica

El cura párroco de Chalva (Valencia), don Salvador Espil, se enteró por los médicos de dicho pueblo de que peligraba la vida de una pobre jornalero casado y padre de cinco hijos, si no se le restauraba con un tejido sano el que había perdido á consecuencia de una laga gangrenosa.

Movido de caridad, el buen párroco se ofreció secretamente á dar un trozo de carne de su propio cuerpo, para interjertárselo el pobre jornalero; y á fin de que permaneciera oculta su heroica acción, se fingió enfermo para que nadie extrañara el que los médicos le visitasen.

Dejóse arrancar por los facultativos una tira de 16 centímetros de largo por cuatro de ancho, negándose á ser cloroformizado y suportando con sublime entereza la dolorosa operación. Al comenzar ésta, el párroco hizo la señal de la cruz y se encomendó á Dios, admirando á todos la fortaleza de ánimo de que dió prueba.

Mas Rosuca no soltó allí la voz á su desconcielo, adivinando acaso que otro todavía mayor que el suyo reclamaba silencio. Conque salióse al pasillo, y allí, arrimada á uno de los muros, vertió callando las primeras lágrimas de mujer; las que ya no acierta á secar del todo el sol de las siguientes alegrías.

De pronto Pedro, que estaba en pie, llevóse la mano á la frente como si sintiera un vértigo, y corrió Hilario á asistírle.

—¿Qué le da al señor?—le preguntó.

—Nada... No me da nada, desgraciadamente.

—¡No diga eso, señor!... Vaya, que á usted nunca le ha faltado el ánimo.

Aunque nada le había dado al señorito, Sinda, en parte con gestos y en parte empujándole suavemente, no paró hasta que, sin darse el cuenta, lo hizo sentar en el viejo sillón de cuero que había frente á la mesa.

Nada se oyó en un rato, como no fue

mo tiempo que la noche. Ambos viajeros venían sombríos, cubiertos de negro y chorreando agua. Los habitantes del caserón los recibieron recelosos, temiendo de aquella prisa y aquella negrura.

Hilario fué quien abrió al ordenanza y quien tomó de sus manos el nuevo telegrama. Al pie de la escalera topó con Sinda que bajaba y la dijo:

—Otro parte.

—¡Ay, Lario! ¿que dirá?

—Pues yo creo, mujer, que nada malo. Ya sabes que el último que vino...

Y con la disculpa tácita de llegar pronto al cuarto del amo no acabó la frase. Hilario no creía que el parte de ahora trajera buenas noticias. ¿Qué razones tenía para ello? Ninguna; mas no sólo de razones vive el juicio.

El amo, que ya no veía nada á través de su ventana, seguía, no obstante mirando por ella cuando la entrada del criado y de Sinda que le había seguido vinieron á sacarle de su abstracción.

Entregado el papel y encendida la luz Pedro leyó para sí el parte.

—¡Muerta!—dijo luego. Y lo dijo con tal acento de terror, que los criados avanzaron hacia él instintivamente, como para defenderle... ¡Ay! ¿De quién?

Hilario se atrevió á hablar el primero.

—¿Señor! ¿Qué dice? ¡Si eso no puede Dios permitirlo!

—¡Mi golondrina muerta!

Por si algo faltaba para complicar la situación, llegó al gabinete Rosuca, á quien ya la noche había oído á tierra mojada y á sucesos tristes. Entró á tiempo de oír á su señor la frase que se ha copiado. El espanto y el respeto clavaron los pies á la pobre niña y ataron su lengua; abrió mucho los ojos, miró á todos y sólo después de un rato pudo preguntar á Sinda:

—¿Peró diga: ¿es verdad?

—Sí, hijuca, sí—contestó la vieja.— ¡Válgame Dios! ¿No hay horas bien desgraciadas?

FOLLETÍN DE «EL DEFENSOR» 30

BIBLIOTECA «PATRIA»

## La Golondrina

NOVELA ORIGINAL DE

Enrique Menéndez Pelayo

escena de la iglesia, alcanzó á Pedro el deprimente influjo del mal tiempo, y, quieto tras de una ventana de su cuarto, miraba cómo iba la lluvia borrando con un esponja todos los términos del paisaje, cuanto el sol de la mañana había pintado con tal esmero sobre el horizonte.

A buen seguro que si le hubiera cogido en el monte el agua, donde le hubiese mojado bien, donde no hubiese tenido techo que le amparase, no se le hubiera entrado como ahora en el espíritu. Pero las penas meten el hombre en casa, y el hombre en la casa no es nada; como que no fué hecha para él.

XXV

Mucho impermeable era aquel para tan poco hombre; bien claro se veía que no era suya la prenda, ó que, por lo menos, no lo había sido *ad hoc*. El hombrecillo quería correr, pero el enorme bieldrán no le dejaba, ya pegándosele á las piernas y robándole velocidad, ó bien metiéndole traidoramente bajo los pies el borde de la falda para ver si le hacía ir de cabeza. En fin, que se portaba con él el impermeable como dicen que hace el caballo de raza cuando un mal ginetete le echa las piernas.

Y debía urgir el recado que el ordenanza llevaba, porque el jefe le había dicho, cuando más llovía y á pesar de que la noche se echaba encima:

—Llévame esto corriendo al señor don Pedro. Toma, ponte mi impermeable, *aqueque sea*.

Corrió el hombre lo que pudo, llegando á la casa de Radagaster al mis-



El jornalero enfermo mejora visiblemente desde que se le practicó el injerto. El ha sido quien a pesar de la terminante prohibición del párroco, ha hecho público el heroico rasgo de caridad.



### Mi Hijo Juanito

de 7 meses no adelantaba y parecía que la leche de su madre no le alimentaba. Cada día que pasaba, estaba más débil y demacrado. Desesperados ya, decidimos darle la Emulsión Scott, cuyos buenos efectos se dejaron sentir enseguida. En la actualidad el niño está rechoncho, con cara sonrosada y su estado de salud es inmejorable.

Testimonio de D. FRANCISCO MONTOLÍO, Montañés (Castellón), 18 Octubre 1909.

Casos como este se van repitiendo cada día por todo el mundo, dondequiera se emplee la Emulsión Scott. La energía que radica en los ingredientes extra puros, aumentada por el procedimiento de elaboración de Scott, único en su clase, impide todo fracaso, aún en casos extremos.

## Emulsión SCOTT

Quien desee probar la Emulsión Scott para su hijo, debe rehusar las emulsiones que no son la de Scott, de otro modo corre el riesgo de no lograr la curación, lo cual es patrimonio exclusivo de la de Scott.

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Marsa, Calle de Valencia 333, Barcelona a cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

## Crónica Provincial

De Baena

### Elecciones

En la lucha que aquí se prepara para el domingo 12 se cree que triunfará por buen número de votos la candidatura conservadora, por el mucho prestigio que gozan los candidatos, especialmente el señor don Víctor de Prado que es generalmente querido por todas las clases sociales y de cuya gestión en la Diputación provincial habría de obtener este pueblo beneficios que le indemnizaran de los muchos quebrantos que sufre.

De Puente Jentil

### Aclaración necesaria

En el número de EL DEFENSOR del 3 del mes que rige, vimos insertas unas noticias de esta localidad, que los lectores han atribuido a información nuestra, y como no somos de ellas el autor, en prueba de las consideraciones que merece la justicia, que exige para cada cual lo suyo, lo hago constar públicamente. — Ruiz.

De Villa del Río

### Defunción

El 25 del pasado mes de Febrero, falleció en esta población a la edad de 29 años, la virtuosa y simpática señorita Rosalía Prats Cerezo, después de larga y penosa enfermedad; era la finada hija única de nuestro querido amigo el propietario y corredor de esta plaza D. Matías Prats Pompa y de D.<sup>a</sup> Juana Cerezo; los funerales y conducción del cadáver a su última morada, se verificaron el 26 por la mañana, concurriendo a estos solemnes y tristes actos innumerables amigos que fueron a dar su último adiós. El duelo iba presidido por su señor tío don Manuel Navarro Oriado. Reciban desde estas columnas sus desconsolados padres, hermano D. Juan y demás familia el más sentido pésame, rogando a cuantas personas lean estas líneas encomienden su alma a Dios Nuestro Señor. — R. Posse.

De otros pueblos

### Poseiones

Han tomado posesión de las escuelas públicas de Añera y Monturque, los

maestros don Agustín Romero Escudero y don Miguel Penferrada Casas respectivamente.

### Denunciado

Lo ha sido el dueño de dos caballerías menores que causaban daño en una finca del término de Rute.

Real Hermandad de Ntra. Sra. Linares

El domingo próximo 12 del corriente, a las once y media de la mañana se celebrará junta general en el salón del Círculo Católico de Obreros (pátió de San Francisco), para la rendición de cuentas y demás asuntos que previenen los estatutos.

Córdoba 7 de Marzo de 1911.—El Secretario.

## CONFITERIAS - La Perla - Esmeralda

Signen vendiéndose las exquisitas empanadas de pescada estilo de Valencia y de las que en los días de vigilia de Cuareme, se harán dos hornadas diarias (por la mañana y noche).

Nueva, variada e inmejorable elaboración de dulces finos de todas clases a cinco reales la libra.

Especialidades valencianas en

## Pastelería, Tortadas y platos para postres

Servicio a domicilio y por encargos de cuanto se pueda desear, respondiendo siempre en esta casa de la bondad de sus productos, trabajo esmerado y economía en precios.

Grandioso surtido en artículos para regalos.

Teléfono número 4

## CASA JOSÉ BEREN, HIJO

Como labrador, ganadero y abastecedor de carnes

Precios de venta al público desde el 6 de Marzo hasta nueva cotización: Carne de vaca con hueso, 1'92; idem masa sin hueso a 2'64.

Ternera con hueso, a 2'80, idem masa sin hueso, 3'80.

Macho, a 1'60.

Todos estos artículos se sirven a domicilio.

Tocino salado y sajeo, para fuera, a 70 reales los 11 y 12 kilos.

Gratis y con abundantes pastos pone esta casa la dehesa de Rabanales a disposición de los dueños de reses que vengán a sacrificarse en sus contratos o registros semanales.

Pan extra catalán, a 0'42 kilo; idem extra corriente, a 0'42; idem 1.<sup>a</sup>, a 0'36 idem de campo, a 0'34.

## Crónica Local

### Las corridas de feria

A las cinco y media de la tarde de hoy se han reunido en el salón capitular de estas Casas Consistoriales, bajo la presidencia del Alcalde, los señores accionistas para las corridas de feria de Nuestra Señora de la Salud y de Otoño, acordándose conceder un amplio voto de confianza a don Rodrigo Barasona, don Francisco Fabro y don Rafael Guerra Bejarano, con el fin de que organicen dichas corridas designando matadores y ganaderías, siempre bajo la base de que sean tres corridas de toros y una de novillos las que se celebren en Mayo, mas otra de toros y una de novillos en el mes de Septiembre.

La lista de suscripciones de acciones a 250 pesetas para dar las corridas de feria, cuya lista publicaremos, ha sido aumentada con nuevos accionistas. Las acciones suscritas hasta el día son 167. Das amore:

Abelardo Rivera es un buen camarada nuestro que sabe alternar como tantos ilustres varones el ejercicio de la pluma con el de la espada.

Recientemente: el día de la Patrona del arma de infantería, la Inmaculada Concepción, estrenó en el Gran Teatro un diálogo en prosa titulado *Dos amores* del cual hicimos en su día el oportuno elogio.

Hoy ha editado en un folleto esa composición dramática y más de una cabecita rubia de las que con candorosa fruición infantil lea sus postales de antaño habrá saboreado con deleite esas páginas rebosantes de patriotismo.

El diálogo lleva un hermoso prólogo de don Cayetano de Alvear.

El joven oficial del regimiento de la Reina merece un sincero aplauso que le tributamos por esta obra.

### Coronel

Como anoche dijimos en nuestra amplia información telefónica ha sido nombrado coronel primer jefe del segundo depósito de caballos sementales de guarnición en Córdoba don Rafael Coronado.

El provincial de los carmelitas Procedente de la República Argentina y después de feliz travesía, llegó ayer a ésta el M. R. P. Provincial de los Carmelitas Descalzos, Fray Bonifacio de la Sagrada Familia.

Que sea bien venido tan virtuoso Carmelita y que su estancia entre nosotros le sea muy grata.

### Vicedirector

Ha sido nombrado vicedirector del Instituto general y técnico de Córdoba don Agilio E. Fernández García.

### Monte de Piedad

El lunes próximo 13 de Marzo tendrá lugar en este Establecimiento la subasta pública de alhajas procedentes de empeños hechos en la Central y Sucesal primera durante el mes de Mayo último y que con arreglo a los estatutos de la casa corresponden venderse.

Podrán ver las alhajas las personas que lo soliciten de Contaduría y se facilitará a quien lo desee lista impresa de las mismas.

El acto dará principio a las diez de la mañana.

### Personales

Regresó de Madrid el director del Museo provincial don Enrique Romero de Torres.

Marchó a Granada al concejal don José Fernández Vergara.

### Sociedad Hípica

Ayer se reunió la Directiva de esta Sociedad eligiendo nueva Junta. Esta ha quedado constituida del modo siguiente:

Pr. sidente honorario, el marqués de Sotomayor; Presidente efectivo, don Jerónimo Gutiérrez Ravé; Vicepresidente, los coroneles marqués de Navares, de Sagunto; don José Chacón, de la Remonta; don Cayetano de Alvear, de la Reina y el de Sementales; Tesorero don Joaquín Carbonell, Secretario, don José Molina y don Enrique Fernández; Vocales, don Antonio Pineda de las Infantas, don Francisco Arredondo, don Rafael Barrios, don Manuel Enriquez, don Manuel Tienda, don Carlos Quero, don Narciso Soler, don Rafael González López, don Miguel A. Torres, D. José Bermúdez, don Eduardo Fajardo, don Manuel González López, don Carlos Romero, marqués de los Castellones, don Patricio López, don Juan Alonso y don José Valverde.

### Cuestión de números

España Nueva que envió un redactor al mita del domingo, dice que asistieron de ocho a diez mil personas, y el señor Salvatella ha telegrafiado a Barcelona, que asistieron 15.000.

En cambio un colega local dice que solo fueron a la plaza de toros dos mil.

El señor Salvatella debió ir con ojos de aumento a la Plaza.

### Ministro

Anoche pasó por Córdoba el ministro de Hacienda señor Cobián. Por ir descansando no pudieron cumplimentarle las personas que fueron a la estación con tal motivo.

### Resultado

En la causa instruida en el juzgado de Lucena, por el delito de robo contra Gregorio Matías Fuentes, el jurado dió veredicto de inculpabilidad y la sala absolvió libremente al procesado.

### Concursos

A las tres de la tarde del jueves 9 del actual se verificará en el despacho de esta alcaldía la contratación en concurso de postores de la construcción de un muro de cerramiento en la fachada posterior del Cementerio de S. Rafael con arreglo al presupuesto y condiciones que se hallan de manifiesto en la Secretaría municipal.

El tipo sobre que ha de versar la licitación se fija en la cantidad de 4.540 pesetas 52 centimos.

El viernes a la misma hora se saca a concurso el pan necesario para los acogidos en el Asilo de Madre de Dios desde 1.<sup>o</sup> de Abril a fin de Junio próximo.

El tipo fijado al kilogramo de pan es 34 centimos.

El sábado a igual hora habrá otro concurso para la venta de los hierros del castillete y chapa del depósito de aguas de los jardines de la agricultura.

### Caja de Ahorro

El domingo ingresaron en la Caja de Ahorros 31.097 pesetas por 272 impositores, de las cuales son nuevas 19 y se han satisfecho 29.367'93 pesetas a solicitud de 100 imponentes, 20 de ellos por saldo de sus respectivas libretas.

### En la Audiencia

Mañana se celebrará en la sección primera de esta Audiencia y con intervención del jurado, la vista de la causa instruida en Lucena, contra Francisco Gómez Pino, por homicidio. Será de-

fendido por el señor Aguilar Tablada, y la vista durará dos días.

En la sección segunda se celebrará el juicio oral instruido en Fuente Obajuna, por lesiones, contra Pedro José Lozano Rodríguez, que será defendido por el señor Rubio.

### Las elecciones

Como la publicación en los periódicos de los nombres de los candidatos monárquicos proclamados por el distrito de Montoro ha originado alguna confusión, para que las cosas queden en su punto, hemos de hacer constar que nuestra información de ese y de todos los distritos de la provincia, respecto a los candidatos de diversos matices políticos que han de luchar el domingo no ha sido rectificad a un solo momento.

El figurar el nombre de don Manuel González López, conservador, y don Julián Jiménez, liberal, en el distrito de Montoro, como candidatos proclamados no nos rectificamos en nada pues esos señores solo son candidatos a los efectos de intervención en las mesas.

Repetimos que los candidatos de la coalición monárquica en el distrito son don Sebastián Oriado y don Juan de Dios Porras, conservadores, y don Patricio López y don Antonio Labastida, liberales.

Que es exactamente lo que dijimos el sábado último.

### Debut

El día 24 debutará en el Teatro Circo, el Gran Raymond, que actualmente trabaja en Granada.

### Cura

Retidez sienta (ozena) el especialista don Alfredo Gallego. Su tratamiento es el único que hace desaparecer por completo tan repugnante enfermedad, causa frecuente de divorcio. Patente, 1.<sup>a</sup> 198, Paseo de Recoletos, 31, Madrid.

### Curados

En la Casa de Socorro han sido curados el popular «Vasija» que cogió una mona colosal, y un sujeto que se causó una herida al caer casualmente en el Gran Capitán.

### Manoleta

Ha regresado del campo el espada Manuel Rodríguez Manoleta, quien tiene para la temporada próximos 19 corridas en los principales capitales y además está en tratos con nueve empresas.

La primera que toreará será en Madrid.

### A los predicadores

Tenemos el gusto de anunciar a los señores predicadores, y entusiastas admiradores del eximio Carmelita Descalzo R. P. Estanislao de la Virgen del Carmen, honra y gloria del púlpito español; que acaba de imprimirse el segundo tomo, de sus grandilocuentes conferencias y sermones admirables.

Contiene este segundo tomo, el sermón de las siete palabras; la novena de Nuestro Padre Jesús del Gran Poder, predicada con éxito en Sevilla; panegíricos de la Santísima Trinidad, del Santísimo Sacramento, de la Inmaculada, de San José, de Santa Teresa, de Santo Tomás de Aquino; la apología del sacerdote y la Oración fúnebre de Colón. Va incluida en este tomo la preciosa novena, donde se estudia la cuestión social.

Este segundo tomo, verdadera joya de oratoria sagrada, se vende en las principales librerías católicas de Madrid y en los conventos de la Orden, al precio infimo de 5 pesetas y 50 céntimos para el franqueo.

F. Gujo DENTISTA CALLE GONDOMAR

Almoneda De varios muebles y efectos en la calle Rodríguez Sánchez, 11.

Instituto General y Técnico de Córdoba

Observaciones meteorológicas verificadas hoy

EN VEINTICUATRO HORAS

Temperatura máxima al sol y

al aire libre, 26 80

Id. id. a la sombra y al aire

libre, 20 80

Id. mínima a la sombra y al

aire libre, 5 40

Id. media a la sombra y al aire

libre, 13 10

Oscilación, 15 40

Agua de lluvia en milímetros, 0 00

Agua evaporada en milímetros, 5 60

OBSERVACIONES A LAS 8 DE LA MAÑANA

Altura barométrica, en mm. a 0°

Temperatura a la sombra, 7 49 90

Id. de termómetro húmedo, 8 40

ojo, 5 20

Tensión del vapor, 5 00

Humedad relativa, 66 50

Estado del cielo, Casidejado

Dirección del viento, N. N. O

Fuerza, Ventolina

Velocidad en kilómetros, 11

# Sangre Urinarias Anemia

Los «Confitos Emerin» dan a las vías génito urinarias el estado normal, evitando el uso de las polvosísimas candelillas, quitando y calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los únicos que curan radicalmente las estrecheces urinales, prostatitis, uretritis, cistitis, catarros de la vejiga, cálculos, incontinencia de orina, flujos blancos de las mujeres, blenorragias (gota militar) etc. Una caja de «Confitos Emerin», con la debida instrucción, 4'50 pesetas.

El «Roob depurativo Emerin», inmejorable reconstituyente antisifilítico refrescante de la sangre, cura completamente y radicalmente la sífilis y todas sus consecuencias, impotencias, dolores de los huesos, adenitis glandulares, manchas de la piel, pérdidas seminales, poluciones, espermatorrea, herpes, albuminuria, escrófula, linfatismo, raquitismo, linfadenoma, esterilidad, neurastenia, etc. Un frasco de «Roob depurativo Emerin» con la debida instrucción, 3'50 pesetas.

El «Regenerador de la sangre Emerin» es el único descubrimiento de la Terapéutica moderna para curar radicalmente la clorosis, diabetes, parálisis, coxalagia, raquitismo, escrófulismo, dispepsia, atonía, debilidad de la vista, palidez de los tegumentos, decoloración de las uñas, dolores de cabeza, neuralgias faciales, palpitaciones del corazón, sofocación, digestión difícil, dificultad de los trabajos intelectuales y musculares, laxitud, insomnio, delirio, alucinación, hinchazón, anemia, etc. Un frasco de EMERIN con la debida instrucción, 7 pesetas.

Dichas enfermedades curadas radicalmente mediante los medicamentos

# EMERIN

TRES VIRTUDES

Confianza Honradez Seguridad

Como prueba de esto, la Casa «Emerin» devolverá a los enfermos el importe del primer frasco ó caja si no encuentran alivio en el primer día.

Para correspondencia y consultas gratuitas, también por cartas, diríjase: Consultorio EMERIN, Rambla de las Flores, 26. 1.<sup>o</sup> Barcelona, que se recibirá contestación gratis y con toda reserva.

De venta en Córdoba: «Unión Farmacéutica Córdoba», Droguería, Conde de Cárdenas, núm. 26, (antes Letrados). Depósito exclusivo en Andalucía: Droguería de don José Marín Galán, LARAÑA, 5, SEVILLA.



# Conferencias telefónicas

(De nuestro servicio exclusivo)

La Bolsa

Madrid 7 (16)

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó, a 84'20. —El 5 por 100 amortizable, a 101'60. —Amortizable nuevo, a 103'15. Las acciones del Banco de España, a 443'00. Las de la Tabacalera, a 328'50. Los francos, a 8'30. Las libras esterlinas a 27'39.

## Política

Madrid 7 (trestarde)

Ya llegó Cobián

Don Eduardo Cobián y Roffignac y su hijo Juan José, han llegado esta mañana en el expreso de Andalucía.

Aquellos desaires que hicieron los ministros cuando el de Hacienda marchó al Puerto, se han visto hoy trocados en halagos. Entonces solo fué a despedirle Gasset, con objeto de pedir su empréstito, hoy han ido a felicitarle varios ministros con Canalejas a la cabeza.

El presidente, Ruiz Valarino y el exministro de Gobernación conde de Sagasta, se congratularon de su mejoría, Gasset le habló de asuntos económicos y García Prieto cambió impresiones con Cobián, sobre el tratado hispano cubano.

El tratado con Cuba

Hay a favor de este tratado una gran corriente de opinión. Los periódicos españoles como el "Diario de la Marina", llegado hoy de la Habana exhortan a nuestra colonia, para que haga presión y el tratado sea un hecho. Los catalanes, asturianos y gallegos se mueven en igual sentido.

El ministro ha recibido hoy telegramas de Haro y de Mahón, haciendo ver que si no se lleva a cabo es su ruina.

Hoy llegará de Barcelona una comisión del Fomento Nacional del trabajo, que viene a gestionar lo mismo.

Consejo

Esta tarde, a las cuatro y media, habrá Consejo de Ministros en el Congreso.

Lo que dice Canalejas

Hablando el presidente del detenido en Alcázar, nos dijo que el Gobierno tenía confianza de lo que se tramaba y por esto ordenó que se reforzara la vigilancia.

Añadió que hoy iría al Senado para contestar al obispo de Jaca, que explanará una interpelación sobre cementerios.

Canalejas hablará de los hornos crematorios y de asuntos con ellos relacionados.

A cubrir vacantes

En el Senado se elegirán esta tarde los vocales para diferentes comisiones, entre otras las de Biblioteca, de Fomento y de Obras Públicas y designación de las que corresponden al Senado en la Junta inspectora de la Deuda pública.

En la comisión de presupuestos

se cubrirán las vacantes producidas por D. Amos Salvador y Ugarte, nombrándose en su lugar a don Tirso Rodríguez y al señor Rolland.

El primero será elegido presidente de dicha comisión de presupuestos.

La vitrina del Senado

Hace poco se comentó jocosamente en los periódicos una orden de Montero Ríos para que la mesa de la presidencia en el Senado es tuviera separada del resto de la Cámara por una urna de cristal.

Esta tarde han dicho a los periodistas los secretarios del Senado señores conde de Vilches y García Molina, que la iniciativa de esa vitrina es suya y no del señor Montero Ríos.

Parlamentaria

Habíamos anunciado en la primera conferencia de hoy que se elegiría esta tarde la comisión permanente de Obras Públicas en el Senado. No ha sido así y el hecho ha producido algún revuelo.

El presidente, señor Montero, recibió de Gasset una candidatura para formar esa comisión y en esa candidatura no figuraba conservador alguno, ni tampoco elementos de las derechas.

Montero Ríos leyó la candidatura y se sintió molesto por esa preferencia demostrada por Gasset para elementos de esa Cámara, y al llegar al orden del día al punto en que se trataba de este asunto, mal humorado levantó la sesión.

Después dijo a sus íntimos que ese asunto no podía quedar así, y era preciso que Gasset rechazara esa candidatura, sin olvidarse que en la legislatura anterior formaban parte de esa comisión los señores Rodríguez Sampedro y Allende Salazar, conservadores, y Polo y Peyrolón, tradicionalistas.

Los tradicionalistas

En virtud de la nueva organización dada a los jaimistas de Vizcaya, ha cesado en la jefatura de los mismos don Prudencio Iturrino, nombrándose en su lugar a don Alfredo Acebal.

Consejo de ministros

A las 4,30 ha comenzado esta tarde en el Congreso el Consejo de ministros.

Cobián nos dijo a la entrada que llevaba la distribución de fondos para las obligaciones del presente mes.

Amos Salvador unos expedientes y los demás ministros no quisieron decir nada.

Las haciendas locales

En vista del número de personas de la calidad de las mismas que quieren informar en el proyecto de exacciones locales, se ha acordado que haya información local los días 13, 14 y 15 del actual, y escrita desde mañana al miércoles de la semana próxima.

Un the

El conde de Romanones ha obsequiado hoy con un the, a los periodistas que diariamente hacen información en el Congreso. Fué servido el the, por el Ideal Room.

Huelga

Tarragona.—En Bellmunt han sido despedidos varios obreros de la mina "Eugenia", para hacer economías.

Los despedidos solicitan que sus compañeros se declaren en huelga por solidaridad. Se ha reconcentrado la guardia civil.

## Miscelánea

Detención

El señor Alonso Castrillo ha confirmado la noticia de que fué detenido ayer en Alcázar pocos momentos antes del paso del tren real un sujeto sospechoso.

Conducido a la cárcel con las debidas seguridades se ha comprendido lo importancia de la detención.

Se trata de un individuo conocido como anarquista, es catalán y su ocupación es ser comisionista de una casa de dinamita.

El ministro nos dijo que la circunstancia de haber querido ahorcarse el detenido en la cárcel comprueba la importancia del servicio prestado por la guardia civil.

El detenido dice llamarse Ventura Vallarías Carbonell y no supo justificar su estancia en la estación de Alcázar.

Otro detenido

Luego nos habló el señor Alonso Castrillo del individuo detenido en Granada como presunto autor de un robo de alhajas en la exposición de Bruselas. El ministro reconoce los antecedentes de este particular y en su virtud ha teleografiado a D. Nicolás Escoriaza, delegado de España en dicha exposición, con objeto de saber si la detención obedece a denuncia presentada por dicho señor.

Licenciamiento

Canalejas nos ha dicho que se hará el licenciamiento de soldados que se hallan en Melilla y llevarán tres años de servicio en filas, pero que las circunstancias actuales de aquella plaza exigen que este licenciamiento se haga con algún retraso.

Nevada

Ha vuelto el frío de días atrás y con el frío la nieve en varios puntos.

En León la Nevada ha sido tal, que ha hecho que el correo de Asturias sufra considerable retraso.

Resolución

Don Amos Salvador, de acuerdo con el informe de la Dirección general de primera enseñanza, ha resuelto las relaciones entabladas contra el escalafón de maestros de escuela de 2.250 pesetas, 2.000, 1.900 y 1.600.

Dimisión

Se ha sido admitida a D. Agustín Sarda la dimisión de vocal de la Junta Central de derechos pasivos del magisterio.

La Gaceta

La de hoy publica una disposición para que los maestros de escuela de Hospicios ó de otras casas de Beneficencia puedan solicitar y obtener de los delegados régios nombramiento para otras escuelas del mismo término.

Real orden del Ministerio de Instrucción pública al de Hacienda admitiendo la cesión para el Museo de Pinturas de tres cuadros de Goya.

Otros decretos de menor interés.

De Guerra

"El Diario Oficial", del ministerio de la Guerra publica un decreto sobre concesión de armamento para instrucción y fogoneo con destino a los reclutas destinados a las guardias nacionales de Melilla y Ceuta.

Concesión de premios con destino a carreras de caballos.

Corista herido

Esta mañana amaneció herido en su lecho un corista del Teatro Real. Preguntado por las causas de la herida, dijo que las desconocía. Una hija que con él vive ha declarado que tampoco sabe nada.

Los ganados

Una comisión de ganaderos, en la que formaban el Duque de Bailén, el marqués de la Frontera y

otros, ha visitado al señor Canalejas para pedirle que los inspectores de higiene pecuaria dependan del Ministerio de Fomento y no del de Gobernación, como sucede ahora.

## Las Cortes Congreso

A las 3 30 abrió la sesión el conde Romanones.

En el banco azul están Canalejas y Gasset.

En tribunas y escaños se nota escasa concurrencia.

Canalejas declara que el Gobierno reproduce todos los proyectos de ley presentados a la Cámara en la anterior legislatura y que se hallan pendientes de aprobación.

Se entra en el orden del día y se procede a la elección de incompatibilidades y de incapacidad.

Por papeletas se votan los nombres de los que han de formar parte de la comisión mixta inspectora de la Deuda.

Se da lectura al orden del día para mañana. Secciones.

El conde de Romanones declara que no se elige la comisión de suplicatorios hasta que se trate de la reforma del reglamento de la Cámara en la parte que se refiere a este asunto y se levanta la sesión a las 4 10.

## Senado

A las 3 20 abre la sesión el señor Montero Ríos.

En el banco azul está el señor Alonso Castrillo.

El señor Montero da cuenta a la cámara de que en el interregno parlamentario han muerto don Trinitario Ruiz Capdepón, don Juan Catalina, y don Pío Gullón, cuyas virtudes cívicas enaltece.

Los jefes de las distintas minorías de la Cámara pronuncian breves discursos necrológicos asociándose a lo dicho por el Sr. Montero.

El ministro de la Gobernación en nombre del Gobierno hace análogas manifestaciones.

Siguen ruegos y preguntas de interés local y se reproducen otros. Valverde se lamenta de la crisis agrícola por que atraviesa Castilla.

Se procede a elegir la comisión de Fomento, la de conservación de la Biblioteca y la de individuos para la mixta inspectora de la Deuda, y se levanta la sesión.

Menciones

## Vias urinarias

Especialista Dr. Inigo

DEL HOSPITAL NECKER DE PARIS SEVILLA Amor de Dios, 1

## Boletín Religioso

Santo de mañana Santa Francisca, virgen romana.

Jubiléo circular

Mañana, en la parroquia del Salvador memoria fundada por doña Dolores Jiménez Vazquez, por sus difuntos.

En Capuchinos.—Del sábado 4 a las cinco y media de la tarde el 11, en que será la Comunion general y Tedeum solemne, se celebran los ejercicios anuales de la V. O. Terceira, siendo dirigidos por el R. P. Antonio de Ubeda, Guardián de la Comunidad. Por la mañana a las nueve misa, invocación del Espíritu Santo, meditación y plática, por la tarde a las cinco y media rosario, letanías cantadas, meditación, sermón y salve.

Adoración nocturna.—La vigilia del 11 al 12 corresponde al cuarto turno, Divino Niño Jesús.

EJERCICIOS DE CUARESMA

San Pedro.—Se harán por la noche un cuarto de hora después de oraciones, con sermón los martes y viernes y con Via Crucis los miércoles y sábados.

Todos los días misa de punto a las seis, siete y media, ocho y nueve. En la de ocho meditación. El jueves por la noche ejercicio al Santísimo. Los domingos sermón en la Misa mayor y después de esta, explicación de la doctrina y preparación a las niñas de primera comunión. A viéperas lo mismo para los niños.

Auxiliar de la Magdalena.—Al toque de oraciones, los domingos con sermón y los lunes con Via Crucis. Todos los días misa a las siete y media.

En San Pablo, del 6 al 11 inclusive, ejercicios espirituales para señoras. Por la mañana a las nueve y por la tarde a las cuatro. El 12 a las 8 30 Comunion general.

Los martes y viernes al toque de oraciones, vía cruci solemne con sermón.

Parroquia del Salvador.—Un cuarto de hora después de la oración se harán los ejercicios de Cuaresma. Los martes y jueves habrá plática del señor Rector y señor Coadjutor, respectivamente, y los miércoles y viernes se andarán las estaciones del Via-Crucis.

Los martes quinario al Señor Eoco Homo, llamado el del Arquito Real.

Parroquia de San Francisco.—Los ejercicios

de cuaresma comenzarán todos los días un cuarto de hora después de oraciones. Los martes y jueves habrá pláticas a cargo de los señores coadjutor y rector respectivamente. Los miércoles y viernes se andarán las estaciones del Via Crucis.

Padres Carmelitas (San Cayetano).—Durante todo el tiempo de Cuaresma, los martes y viernes de cada semana se hará el ejercicio del Via-Crucis, precedido del Santo Rosario, y al fin cánticos muy devotos, alusivos al acto. Este ejercicio tendrá lugar a las cinco y media de la tarde.

Este periódico se publica con censura eclesiástica

## Gran Fábrica de Vapor DE Bujías esteáricas

Macizas, huecas y espirales en colores

(CON PATENTE DE INVENCIÓN)

FABRICACION EN GRAN ESCALA

De todo lo concerniente al ramo de cerería

CIRIOS, VELAS Y CODALES ESTEÁRICOS

BLANCOS Y EN COLORES

VELAS DE CERA con mecha, para el culto, de todos tamaños, de perfecta elaboración, por su duración y buen arder a pesetas 3'70 el kilo.

(Se sirven pequeños pedidos para ensayo.)

ANTONIO FERNANDEZ

(ALCOLEA DE CÓRDOBA)

## Máquina de Coser

25 ptas

Con esta máquina V. puede coser desde la seda a la muselina hasta los materiales gruesos. No es un juguete: las jóvenes pueden coser admirablemente sus propias camisas, etc. Detalles por correo.

Máquina de Coser "STITCHBALL"

Compañía, 10, San Sebastián

## Glorosis Anemia

Los individuos cloro-anémicos de ambos sexos son terreno abonado para adquirir las afecciones consumptivas, curándose después de tomar algunos frascos del más potente de los Tónicos-Reconstituyentes, que es el

## Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS, la decoloración de los labios, encías y cara cesan, adquiriendo poco a poco el tinte rosado normal; el apetito renace, las fuerzas aumentan y rápidamente se recobra la salud. En la mujer se normaliza la menstruación y desaparece la Leucorrea, si la hay.

Casi todos los NIÑOS de ambos sexos están anémicos, y necesitan un tónico poderoso, a la vez que inofensivo, para ayudar a su desarrollo, siendo el mejor por sus seguros efectos, el Dinamógeno, que además cura el raquitismo y linfatisismo.

Es útil para los viejos, debilitados por la edad y faltos de energía y para el enfraquecimiento, pues activa la nutrición.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto a quien lo pida.

## A los salobicheros

Almacén por mayor y menor de tripas para embutidos; frescas, secas y saladas.

Calle Albucasis, 2. Para pedidos dirigirse a Manuel González Hoyos.—Judería 24, Córdoba.

## El antiguo y acreditado almacén de música y pianos de

Hijo de Sánchez Gama, situado en la calle de Sánchez de Feria, 13, establece desde 1.º del próximo Enero, el despacho para la venta de sus artículos en la calle Claudio Marcelo, número 5, siguiendo los almacenes en la misma calle Sánchez de Feria.

## D. NAVARRO

Especialista

en enfermedades

Horas de consulta

DE De 10 a 12 de la mañana y de 3 a 5 de la tarde

Calle del Realejo, 62

Imp. del Desamortizador Ambrosio Morales.



La Cordobesa  
Fundición.-Construcciones metálicas  
Serrano, Ruiz y Comp.  
— CORDOBA —

Armaduras metálicas para cubrir con teja plana, ladrillo por tabla y teja de rueda.  
Ligeras, resistentes, incombustibles, eternas y económicas.  
Pídanse presupuestos, enviando dimensiones del local a cubrir.  
Maquinaria para aceites, harinas, pan, vinos y todas las industrias agrícolas.  
Arados, cañoneras, herrajes, columnas y adornos para edificios. Trabajos para minas.

CALLE CUARTELES NUEVOS (FRENTE A LA ESTACION CERCADILLA) CORDOBA

## El Fénix Agrícola

COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS REUNIDOS

A prima fija

CONSTITUIDA CONFORME A LAS LEYES VIGENTES

Capital social suscripto. . . . . 1.000.000 de pesetas

Capital desembolsado. . . . . 300.000

Dirección general: Los Madrazo, número 34.—Madrid

OPERA LOS RAMOS SIGUIENTES

Seguro contra la muerte é inutilización del ganado.—Seguro de incendio de cosechas.—Seguro contra el robo, hurto y extravío del ganado.

Esta Sociedad es la primera que en España ha implantado este último ramo de seguro.

Inspección general en esta. Oficinas: Osario 25, duplicado.

Autorizada la publicación de este anuario por la Comisaría general de Seguros de 80 de Mayo de 1900.

# CASANA DENTISTA

SUCESOR DE M. BELMONTE  
MARQUÉS DE BOIL, 2.—CÓRDOBA





Timbre que llevan en las cubiertas los Chocolates de Confianza de Hijos de Demetrio Cabrera.  
Suplicamos á nuestros clientes se fijen bien, á fin de evitar equivocaciones.  
También invitamos al público en general á que visite nuestra fábrica para que vea por sí tanto lo higiénico de nuestros locales y aparatos, como los productos que se emplean en la elaboración de nuestros chocolates.

Muestras gratis con solo pedir las, y precios especiales á los Sres. Curas párrocos y comunidades religiosas. Grandes descuentos al comercio

# SOCIEDAD ANONIMA CROS

## BARCELONA

Primeras materias para abonos — Fábricas en Badalona, Alicante y Sevilla

Servicio gratuito de sus oficinas técnicas, tales como análisis de tierras, consultas e instrucciones sobre el empleo de los abonos y envío de varios folletos. Director de las oficinas técnicas, D. Juan Gavilán. Apartado 6, Madrid.

Oficinas y Almacenes en Córdoba: Avenida de Cervantes, N.º 16

### La hipocresía irreligiosa

Con muchísimo gusto y teniendo como honor, reproducimos á continuación el hermoso artículo que bajo este título publica el diario de Madrid Ejército y Armada haciendo resaltar esta circunstancia para no mirar á dicho trabajo nada de la autoridad que ha recibido ya al aparecer en el respetable periódico citado.

No existen el mundo hipocresía más grande, más cínica, más espantosa, que la de los políticos españoles que se intitulan progresivos.

Escuchadlos. A toda hora, en toda ocasión y en todo momento, os dicen que son Católicos Apos-

tólicos y Romanos; que son hijos sumisos de la Iglesia y acatan fervientemente las disposiciones del Romano Pontífice, cuya infalibilidad reconocen.

Si alguien pone en tela de juicio su catolicismo, se vuelven airados hacia el que tal osé decirles, y con la mano sobre el corazón, dándos golpes en el pecho, y la mirada elevada al cielo, repiten su profesión de fe, su amor á la santa Religión de nuestros mayores y después ultrajan al que se permitió dudar de sus creencias.

¿Quién no recuerda las protestaciones de fe católica de todos nuestros políticos que se denominan progresivos?

¿Quién no tiene en su memoria

á unos de esos políticos á muchos de ellos que se llaman de católicos?

Pues bien; admitamos su catolicismo creamos por un momento, en sus manifestaciones de hijos sumisos de la Iglesia.

Si son católicos, si acatan las sublimas inspiraciones del Santo Padre, si aman y veneran profundamente á la Iglesia de Cristo, ¿por qué tratan después de legislar para la Iglesia, si ésta tiene su Jefe sucesor de San Pedro, inspirado por el Espíritu Santo, infalible en todas sus disposiciones?

¿Por qué pretenden someter á la Iglesia católica á la potestad civil, compuesta de hombres que ni son el godo de Dios, ni inspirados por El, y por qué pretenden arrebatarle sus Derechos de origen divino, someterla á los caprichos políticos, y las disposiciones de los sectarios y de los enemigos de la Iglesia?

¿Existen algo en el mundo más ilógico que esta política? ¿Existen mayores hipocresías que los políticos que se dicen hijos sumisos y amantes de la Iglesia, y que después tratan de esclavizar y de tiranizar á su Madre?

¿Qué clase de amor filial tan extraño es éste?

Si los políticos que se dicen progresivos declararan su irreligiosidad, se manifestaran ateos, protestantes, sectarios, enemigos de la Religión católica, entonces serian réprobos, mas no hipócritas.

Pero entonces, si tal manifestación hicieran, no alcanzarían nunca el Poder.

De donde se deduce que nuestros políticos que se apellidan progresivos, son hipócritas, se visten de aquello que no sienten para alcanzar, y hacer á la Iglesia el poder y des pues de que antes se dijaron hijos sumisos y de quien siguen llamándose lo mismo, aunque la estén privando de su libertad y de sus derechos.

¿Existen alguna forma más ruin ni más desvergonzada de la hipocresía?

¿Existen una forma más despreciable de la traición?

### ESPECTÁCULOS

**PABELLON MODERNISTA**  
1.º Sinfonía.  
2.º Exhibición de tres magníficas películas.  
3.º Todas las noches exhibiciones cinematográficas y números de variedades.  
Precios: Sillas 40 céntimos.—Entrada general 15.

**MAIZ PLATA**  
De clase superior se vende en casa de los señores Carbonell y Compañía al precio de 20 pesetas los 100 kilos en bolsas de origen, puesto en los almacenes de San Antonio, de dichos señores, ó sobre estos vagones.

**SE REALIZA**  
Procedentes del Comercio de los Marinos, calle Librería, y en dicho local, un mostrador con tapa caoba y estanterías de tienda y traicionda. Para tratar, Oficinas Carbonell y C.ª

### Cisco de orujo

Se vende en los almacenes de San Antonio, de los señores Carbonell y Compañía, á 10 reales hectolitro, libre de consumos y sin envase; á domicilio, un real más.

### Antigua Fundición de Campanas

Constantino de Linares, hijo y sucesor de E. Linares Pérez

Recomendada de hace muchos años en los Boletines Eclesiásticos especialmente en Andalucía

Alcación pura de cobre y estaño. Refundición de las rotas. Trazo matemático en toda forma de campana. Construcción sólida y de excelentes voces ó vibraciones en toda campana. Proveedor de las Catedrales de Toledo, Córdoba, é iglesias de San Pablo y San Hipólito, de idem; Málaga, Santander, Real Basílica de Atocha (Madrid), Santa Cruz (Madrid), Compañía de Jesús (Santander), Reverendos PP. Agustinos (Madrid), parroquia de Santa María (Caceres), etc., etc.

Esta casa no tiene que ver nada con otras que dicen pertenecer á ella. Para todo dirijanse á la casa constructora. Pídase catálogo ó presupuesto á la casa LINARES de

Carabanchel Bajo Madrid

**La Estrella** Sociedad de Seguros de Vida, Incendios y Paquetes

**Banco Aragonés** Seguros de Quintas con toda clase de garantías y dotales para niños y niñas

**Vasco Navarra** Seguros contra los accidentes del trabajo

PIDANSE DETALLES  
Subdirector en las provincias de Córdoba, Granada y Jaén

Don Antonio Conrotte

Oficinas: calle Alfaros, núm. 28 CORDOBA

### GRAN CERERIA Blanqueo de ceras

Albaida (VALENCIA)

-- Fco. de P. Monzó Plá --

BUIJAS, INCENSO LAGRIMA. PERFECTA ELABORACION DE CIRIOS, HACHAS Y CERILLAS EN TODOS TAMAÑOS, CLASES Y COLORES

Velas, cirios, blandones y hachas	kilogramos	Pta.	Cts.
Clases superior n.º 1 marca Monzó Plá.	4		
" 2 "	3	50	
" 3 "	3		
" 4 sin marca . . .	2	25	
Bujías estéricas . . .	1	80	
Velas pinzadas, clase superior.	6		
Incienso lágrima, superior 1.ª	2	50	
" 2.ª	2		

Cerilla 2 reales más en kilo en todas clases

Si el pago se hace á los 30 días abonaré el 6 por 100; si se hace á los 60 días el 4 por 100; y si á los 90 días el 3 por 100; cuyo beneficio hago á mis clientes por haber suprimido los viajantes, y esta reducción de gastos quiero que sea en favor de todos mis compradores. — Las bujías á 30 días plazo y sin descuento.



### FERNANDO GUIJO

Cirujano Dentista



### Nerviosos!

Cigarrillos carminativos

Eficaces para combatir las afecciones de la Boca, Garganta, Pecho y enfermedades nerviosas. Elaborados estos Cigarrillos con Melisa, Terpinol, Esencia de Pino Marítimo, Mentol Guayaquil y hoja de coca, sus maravillosos efectos se observan desde el primer cigarro. Pueden fumarse cuantos se quieran, por ser completamente inofensivos. Paquete, 50 céntimos.

Depositorio en Córdoba: Dr. Marín, Gondomar, n.º 2, Farmacia

### Descubrimiento sensacional

Curación de las enfermedades de la piel y también de las llagas de las piernas

### La sangre

Antes de la curación      Después de 15 días de tratamiento

Hemos señalado á los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor RICHELET, Farmacéutico y Químico en Sedas, de Francia, en lo que á las enfermedades de la piel. Aquí la lista de estas enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso.

Eczema herpes, impetigos, acnes, sarpullidos, prurigos, rojeces, sarpullidos tarintados, sicos de la barba, comezones, llagas varicosas y eczemas varicosas de las piernas enfermedades sifilíticas.

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal, como sobre la sangre, que, después de algunos días, se o. entra transformada y purificada.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás un recaída después de la curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna.

(Este tratamiento se aplica á los niños de 8 años hasta 16.)

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratado de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios á todas las personas que lo pidan.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirijirse al señor L. Richelet 13 rue Gambetta, en Sedan (Francia)

DEPOSITO GENERAL Y VENTA.—D. Guerra de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9, San Sebastián.

DEPOSITARIOS EN CORDOBA.—D. José Polo, Farmacia y Droguería; señores M. Equa y U. Bara, Alfaros 17, Droguería; don Julio Rodríguez, Alfaros XIII 22, Droguería y señores Fr. y C. Hermanos, Daqué de Horachuelo, 10 F. m. oia.